

Riesgo nueva crisis económica en México: analistas (El Financiero 03/11/11)

Riesgo nueva crisis económica en México: analistas (El Financiero 03/11/11) Ivette Saldaña Jueves, 3 de noviembre de 2011 • Insuficiente la estabilidad macro para enfrentar el embate. Ante la incertidumbre económica mundial se mantiene el riesgo de que México sufra los efectos de una crisis, dada la casi inminente recesión en Estados Unidos, afirmaron Eduardo Loría Díaz de Guzmán, coordinador del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos, y Emilio Caballero, investigador de la Facultad de Economía de la UNAM. Ya vivimos las consecuencias de una desaceleración, y son altas las probabilidades de que se dé una recesión en EU, insistieron, y consideraron que no sería suficiente la estabilidad macroeconómica para enfrentar el embate económico. "Se dice que estamos preparados, pero preparados quiere decir que tenemos el 20 por ciento en divisas disponibles para enfrentar turbulencias del tipo de cambio, que existe un balance fiscal adecuado y que el banco central está atento a la evolución de la inflación", criticó Loría. Dijo que seguramente los datos de crecimiento en el tercer trimestre de EU confirmarán el inicio de la recesión. Esa nueva problemática es consecuencia de que "la política estadounidense se ha mexicanizado", porque todas las propuestas que hace el presidente Barack Obama para reactivar la economía son rechazadas por los congresistas republicanos, al apostarle a que no se reelegirá el mandatario porque empeorará la actividad productiva. Para Caballero, los elementos que apuntan a la recesión son la caída del gasto privado de los estadounidenses, la política fiscal y monetaria insuficiente, y el hecho de que a pesar de las bajas tasas de interés no aumenta el consumo. Eso provoca más desempleo, pobreza y concentración del ingreso en EU, aseveró. Perspectivas Loría comentó que de 2001 a 2010 aumentó el número de millonarios en el país vecino de 269 a 412, mientras que el número de pobres subió de 31 millones a 46 millones. Cuando se dé a conocer el incremento del PIB del tercer trimestre -de manera definitiva, porque el dato preliminar es de 2.5 por ciento- se podrán tener las expectativas para 2012. "Las cifras van a generar respuestas económicas de los agentes." Los indicadores de empleo, producción y el IGAE (Indicador Global de Actividad Económica) ya marcan la tendencia descendente y, en consecuencia, en 2011 no se espera más de 3.8 por ciento de crecimiento, anotó. En 2012, "si no se complican las cosas", habrá un aumento del PIB de 3.4 por ciento, y para 2013 de 3 por ciento, pero ése es el escenario optimista, porque la realidad ya marca desaceleración y las probabilidades de recesión van en ascenso porque ya hay reducción del gasto público y privado, bajas inversiones, y las políticas monetaria y fiscal en Estados Unidos son limitadas.